
 
COMPTE RENDU DE LA RÉUNION  

CONSEIL PARTICIPATIF 1 
28 JANVIER 2025 

 
-------------------------------------------- 

Élus présents : 

CHABBAT Chantal (adjointe de quartier)   
 
Membres présents :  
BERTIN Marie-Christine, BREUILLES Olivier, CAZALE Jean-Pierre, DABADIE Maria, DE LA 
BIGNE Philippe, GUERIN Claude, LEMOND Anaïs, MENET Cyril, RIERA Laetitia et SCOTTO 
André. 
 
Absents excusés :  
BALLIGAND Isabelle (élue de secteur), BONNIN Jean-Jacques (élu de secteur), LAPORTE 
Delphine, LEGERON Jean-Luc, LUCAS Delphine, NARDON Alain, PIERRE-LACOUTURE 
Anne-Marie. 
 
Absents :  
ACLOCQUE Christophe, BLANCHARD Dominique, COHEN Agnès, COUDIERE Yves, LABAT 
Fabienne, MEYNEY Christiane, RASSIS Michele, TENDRON Eric et WILLIAMS Marie-
Christine.  

------------------------------------------ 

 

L’ordre du jour : 

-    Point sur les ateliers du square de la scierie et du parc Triaire 

-    Point sur le fonctionnement des CPQ 

-    Questions diverses 

 

Mais auparavant, Ninon Delahaye, chef du service de Transition écologique et sociale, 

présente son service et propose aux membres des CPQ trois dispositifs, afin qu’ils fassent le 

relais auprès des habitants de leur quartier : 

o Permanences du CREAQ (Centre régional d’éco-énergétique d’Aquitaine) : cette 

structure propose des rendez-vous aux particuliers qui souhaitent rénover leur 

logement. À Talence, les permanences ont lieu tous les deuxièmes mardis et les 

quatrièmes mercredis du mois à la Maison des projets. 

o Formation sensibilisation sur la consommation d’eau : le service TES est en 

contact avec une entreprise spécialisée sur le sujet, L’atelier compte-goutte, qui 



propose des formations. La Ville informe qu’un atelier de 3h pour 20 personnes coûte 

1 500€. Si des habitants sont intéressés, cette formation peut être payée avec le budget 

des CPQ. 

o Ambassadeurs de la lutte contre les moustiques : la Ville a recruté une personne 

dédiée pour élaborer un plan de lutte qui va être décliné dans les prochains mois. Parmi 

les actions, il est proposé de relancer le dispositif des ambassadeurs. En effet, la 

prolifération des moustiques provient en grande partie de la somme des mauvaises 

pratiques individuelles. Il est donc proposé aux habitants qui le souhaitent d’être formés 

pour ensuite transmettre les bons gestes à leurs voisins. Une formation sera proposée 

le jeudi 17 avril de 18h30 à 19h30, sur inscription. 

 

• Point sur les ateliers du square de la scierie et du parc Triaire 

Il est rappelé que plusieurs réunions publiques impliquant le CPQ1 se sont déroulées à la fin 

de l’année 2024. Il s’agissait dans un premier temps des requalifications des places Emile Zola 

et Albert Thomas, mais aussi d’une nouvelle façon de faire participer les habitants par 

l’intermédiaire d’ateliers de co-construction pour la rénovation du square Haut Brion, du parc 

Triaire et de l’aménagement du square de la scierie. Certains conseillers ont pu y assister et 

l’ensemble des contenus de ces réunions sont consultables sur la plateforme. 

Liste des consultations : https://urls.fr/KNNb33 

et 

Liste des ateliers de co-construction : https://urls.fr/JLQ840 

En fin de réunion, il est fait part des interrogations posées par un conseiller (absent ce jour) 

sur l’articulation entre participation au sein des CPQ et les rencontres de « micro-

participation » autour d’aménagements ponctuels comme ceux précédemment évoqués. 

Quelle instance à cette compétence (PVPV, CPQ, ateliers de co-construction ?). Il serait 

intéressant d’éclaircir ce point. 

 

• Point sur le fonctionnement des CPQ 

Le 14 janvier dernier, le Groupe de Travail Participation Citoyenne (GTPC) s’est réuni pour 

faire le point sur le fonctionnement des conseils participatifs deux ans après leur mise en place. 

A cette occasion, certains des membres de ces instances étaient invités pour apporter leur 

témoignage et exposer leur point de vue sur ce sujet. 

La parole est donc donnée aux trois membres du conseil qui ont participé à cette réunion pour 

rendre compte de la teneur des échanges. Ainsi, il est souligné que chaque CPQ a son propre 

fonctionnement. Il apparait que certains semblent plus dynamiques que d’autres et semblent 

avoir plus d’initiatives qui mobilisent les conseillers. Cela se traduit notamment par le choix de 

sujets en lien avec le bien vivre ensemble, la solidarité et la culture, sujets que le CPQ 1 n’a 

pas encore cherché à explorer. Idem pour l’espace de discussion de la plateforme qui est plus 

utilisé dans certains CPQ que dans d’autres. 

Tous sont d’accord pour constater que cette réunion du GTPC a fait ressortir le besoin des 

conseillers de faire connaissance, d’échanger librement sur les sujets de la vie quotidienne. Il 

sera ainsi plus facile de créer une dynamique du groupe et de faire remonter des projets ou 

des idées à la municipalité. 

https://urls.fr/KNNb33
https://urls.fr/JLQ840


Il est donc suggéré d’organiser dans l’avenir des réunions conviviales (pourquoi pas suivies 

d’un apéritif ou d’une auberge espagnole) pour permettre aux conseillers de nouer des liens. 

Des idées de jeux ou exercices de cohésion sont même proposés (brise-glace, cartographie 

du lieu de résidence...).  

Il est donc acté par le conseil que ce temps de « cohésion » sera proposé lors d’une prochaine 

séance. Dans le souci d’améliorer la visibilité des réunions du CPQ, il est proposé par le 

service participation de les planifier sur l’année. Ainsi, le planning des réunions de 2025 sera 

prochainement envoyé par courriel aux conseillers avec le compte-rendu de cette séance. 

 

• Questions diverses 

Un conseiller signale la présence croissante de pigeons barrière saint Genès. Ils sont nourris 

par un habitant malgré l’interdiction de le faire. Le nombre d’oiseaux augmente sans cesse, ce 

qui cause des nuisances importantes sur les habitations du quartier. 

La police municipale et l’inspecteur d’hygiène (dont le poste est en cours de recrutement 

actuellement) seront sollicités sur ce sujet et ce d’autant plus que le phénomène est également 

constaté sur le parking du supermarché Auchan du Cours Galliéni et sur d’autres sites de la 

commune.  

 

 


